

E-scooter UNIGE « Lucie »

Comment choisit-on de nommer quelqu'un – ou quelque chose ? Les noms portent un sens. Ils façonnent l'identité et deviennent centraux dans la manière dont nous sommes perçus et dont on se souvient de nous.

En tant que mère de deux jeunes enfants, j'ai récemment eu le privilège (et la responsabilité) de choisir les prénoms de mes enfants. Comme tout parent, j'espérais que leurs prénoms résonneraient avec ce qu'ils sont et ce qu'ils pourraient devenir.

Alors, lorsque l'Imprimerie de notre université (#UNIGE) m'a contactée pour me demander si j'accepterais qu'ils nomment leur tout nouveau scooter électrique « Lucie », j'ai été non seulement honorée – mais aussi stupéfaite. L'Université veut nommer une trottinette d'après... moi ? Mes premières pensées furent : « Mais qui suis-je ? » et « Comment savent-ils même que j'existe ? »

Monsieur Frédéric Sierro, responsable de l'Imprimerie à l'UNIGE, m'a gentiment expliqué ce choix. Il a partagé que le service souhaitait honorer une chercheuse, soulignant que les femmes restent sous-représentées tant dans l'industrie de l'impression que dans mon propre domaine des neurosciences. Il a fait le lien avec « Lucy », la célèbre australopithèque, symbole du parcours évolutif de l'humanité et de la quête de connaissance. Enfin, il a mentionné l'étymologie de « Lucie », qui signifie « lumière » – une métaphore tout à fait appropriée pour l'impression, qui utilise la synthèse soustractive des couleurs, filtrant la lumière à travers les encres pour créer du sens et de la forme.

J'étais sans voix. Mes pensées se sont immédiatement tournées vers mes parents et le prénom qu'ils m'ont donné – un prénom que j'ai appris à chérir et avec lequel je m'identifie profondément. Puis j'ai pensé à ma recherche, qui se concentre sur le sentiment de soi et la mémoire chez les patients atteints de la maladie d'Alzheimer (#PsychiatrieGériatrique, UNIGE). Beaucoup de ces personnes perdent lentement leurs souvenirs liés à leur identité, allant jusqu'à oublier leur propre prénom.

Ce geste attentionné de l'Imprimerie de l'UNIGE m'a rappelé à quel point les noms peuvent être puissants – non seulement comme étiquettes, mais comme symboles de lien, de continuité et de reconnaissance. D'une certaine manière, j'espère que ce scooter électrique nommé « Lucie » portera la lumière, la mémoire, et nous fera avancer – tout comme nous essayons de le faire en science et dans la vie.

Après tout, la mémoire et l'impression ne sont pas si différentes. Toutes deux laissent des traces. Toutes deux impriment. Toutes deux nous aident à nous souvenir de qui nous sommes.

Car, au fond, nous avons tous un nom.
Nous portons tous une identité.
Et nous méritons tous d'être vus et de ne pas être oubliés.

Alors... comment t'appelles-tu ?

#UNIGE #service #prévention #psychiatrie #mémoire #impression

<https://neurocenter-unige.ch/research-groups/lucie-brechet/>